

# Bartrès, sur les pas de Bernadette

**Découvrez Bartrès, un village authentique et chargé d'histoire, niché dans les montagnes, qui conserve les traces du passage de Bernadette Soubirous.**

C'est dans ce village pittoresque que Bernadette Soubirous, alors âgée de seulement sept mois, fut confiée en octobre 1845 à une nourrice, Marie Lagües. Cette dernière venait de perdre son petit garçon et cherchait un nourrisson à élever.

Bernadette y passa neuf mois avant de retourner brièvement à Lourdes auprès de ses parents. Elle y revint ensuite, pour y rester jusqu'à son 21<sup>e</sup> mois. Par la suite, deux à trois fois par an, elle revenait passer quelques jours chez sa nourrice.

En septembre 1857, alors qu'elle a 13 ans, Bernadette retourne à Bartrès pour aider Marie Lagües à garder ses jeunes enfants et s'occuper de quelques brebis et vaches. Elle retourna ensuite à Lourdes en 1858, l'année des apparitions de la Vierge.

## Que voir à Bartrès ?

À la sortie du village, un oratoire dédié à Sainte Bernadette marque le début d'un chemin menant à la bergerie où la jeune bergère veillait sur son troupeau.

- **La Bergerie**

Ce lieu chargé de mémoire semble figé dans le temps. La montée vers la bergerie est un peu sportive, comptez environ 5 minutes à pied (évitez les jours humides, car le chemin peut être glissant).

Devant cette grange datant du début du XIX<sup>e</sup> siècle, Bernadette gardait ses brebis.

À l'époque, c'était un travail courant pour les jeunes filles de 12 à 13 ans. L'intérieur de la bergerie attire chaque année des milliers de pèlerins. Certains y déposent des messages ou des prières écrites sur des morceaux de papier, laissés au sol en témoignage de leur dévotion.

- **La Maison Lagües**

C'est dans cette maison que la petite Bernadette fut recueillie par Marie Lagües. Cette dernière, après avoir perdu son propre enfant, chercha un nourrisson à adopter en 1844. Aujourd'hui, la maison est privée et ne se visite plus.

- **L'Église Saint-Jean-Baptiste**

L'église de Bartrès, dédiée à Saint Jean-Baptiste, est un autre lieu incontournable du village. Construite au XIV<sup>e</sup> siècle, elle menaçait de ruine au XIX<sup>e</sup> siècle. Elle fut alors presque entièrement reconstruite à partir de 1855.

- **La Fontaine de Bernadette**

Située à côté du grand parking des autobus, la fontaine de Bernadette date de 1814. Une plaque explicative indique que Bernadette venait probablement s'y approvisionner en eau. C'est un lieu de passage apprécié des visiteurs, où l'on ressent la présence de l'histoire.

## Comment s'y rendre :

- En autocar.
- À pied depuis les sanctuaires de Lourdes (comptez environ 1h30 de marche).

## Tarifs :

- Aller/retour ou aller simple en autocar : 5 € par personne.
- À pied : gratuit.